

Les chèvres et la feuille de chou — 9^e édition février 2023

Nouvelles et actualités des chèvres de Toussacq

Les mois d'hiver auront été consacrés à divers chantiers d'aménagement et auto-construction :

- Les chèvres ont intégré leur nouveau bâtiment à temps pour Noël. Nous avons aménagé leurs espaces, mais aussi délimité une aire d'exercice, de nouvelles prairies, installé la nurserie et la salle de traite.
- Avec le soutien précieux de bénévoles Terre de Liens et d'étudiantes de Sciences Po Paris, nous avons posé des clôtures permanentes autour de nos prairies. L'objectif : sécuriser les espaces et éviter les virées vers les jardins...
- Nos 4 porcelets promo 2023 (arrivée prévue le 20 février) disposeront d'une cabane de 6 m² tout confort, entièrement auto-construite en acier et bois, sous la supervision de Romuald, formateur à l'Atelier paysan. Le groupe, composé de dix personnes, a œuvré sans relâche pendant 5 jours, dans la joie et la coopération.
- Les mises bas ont démarré avec 3 semaines d'avance sur le planning. Les mamans et bébés se portent à merveille. Les femelles qui intégreront le troupeau laitier porteront cette année un prénom en U... À vos suggestions !



Jumelles nées le 21 janvier, les aînées de la cuvée 2023

Bilan de l'année 2022

Une première année de production, c'est un marathon, parfois quelques sprints, des surprises, bonnes ou moins bonnes, des « plus jamais ça », des « vivement qu'on refasse », bref de multiples occasions d'apprendre et de progresser.

Au niveau du troupeau, nous sommes fiers du parcours de nos chèvres, qui ont tenu le choc face à un premier gros déménagement, qui se sont adaptées à un nouveau lieu de vie et qui ont fait l'apprentissage de la traite et des divers soins, la plupart du temps de bonne grâce, parfois un peu moins. Elles sont aujourd'hui en bonne santé, joyeuses, tendres et espiègles. Une pensée particulière pour Sésame, qui, malgré un état de santé fortement dégradé l'été dernier, a su reprendre du poil de la bête : elle vient de mettre bas et ses deux petits sont en pleine forme. C'est une battante.



L'arrivée dans la nouvelle chèvrerie

Niveau finances, nous terminons cette première saison « dans les clous » par rapport à ce que nous avons anticipé dans notre prévisionnel économique. Nous avons développé divers partenariats commerciaux, avec 7 AMAP et 6 épiceries bio, en plus de vendre nos produits sur différents marchés locaux et parisiens. Nous vous transmettrons le bilan chiffré de 2022 dans une prochaine lettre, une fois la clôture comptable passée.

Enfin, niveau production, la production de fromages s'est déroulée sans aucun incident. Les terrines et rillettes de chevreau ont connu un franc succès. Notre objectif pour 2023 : élargir la gamme de fromages avec l'arrivée de feta, développer la vente de viande fraîche, créer une gamme de plats cuisinés en complément des terrines et rillettes.

Merci à tous pour votre soutien, merci pour vos remarques et vos compliments, et merci à tous ceux qui nous accordent leur confiance pour cette nouvelle saison !